

# Crónica Nacional

## Congreso Nacional de Pedagogía

La Sociedad Española de Pedagogía prepara la celebración de un Congreso Nacional, con motivo de cumplirse el quinto año de su constitución, que se reunirá en Barcelona durante el otoño próximo.

El tema general del Congreso es: «Formación del maestro», estableciéndose varias secciones que estudiarán las condiciones, personalidad y formación profesional del educador en todos sus grados, y desde diversos ángulos.

## Nuevos Institutos Laborales

El *Boletín Oficial del Estado*, del 14 de febrero publica decretos creando Centros de Enseñanza Media y Profesional de modalidad agrícola-ganadera en Villanueva de la Serena (Badajoz) y en Amposta (Tarragona), y otro de modalidad industrial y minera en Sabiñánigo (Huesca).

## Cursos de Extensión Cultural

Ha sido organizado en los distintos Centros de Enseñanza Media y Profesional el Curso de Extensión Cultural e Iniciación técnica, como medio de cooperar a la elevación del nivel cultural y técnico de las respectivas comarcas.

Algunos de los programas, que hemos recibido, como el del Instituto Laboral de Torredonjimeno, desarrollan las distintas materias con arreglo a un plan didáctico. Otros como el de Gandía persiguen una finalidad práctica en la aplicación de las enseñanzas. Sirvan de ejemplo los enunciados siguientes: «La Geografía y el desarrollo de la industria comarcal»; «Matemáticas aplicadas al taller mecánico»; «Motores eléctricos»; «Mecánica y Termotécnica»; «Doctrina Social de la Iglesia»; etc.

Para la más fácil aplicación del plan docente el curso se divide en dos secciones: Elemental, para los alumnos que poseen escasos conocimientos de las materias que integran el Curso y cuentan 12 años de edad. Superior, para quienes ya disponen de conocimientos básicos, y edad

de 15 años, con arreglo al programa que hemos dejado expuesto.

En el Centro Laboral de Puente Genil, se han matriculado en el 2.º Curso de Extensión Cultural más de 100 productores.

## Exposición de trabajos en Medina del Campo

*Medina del Campo.* — Se ha celebrado una Exposición de trabajos manuales que ha tenido gran éxito. Junto al brillo metálico de las piezas mecánicas de preciso torneado y acabado ajustado—con los dibujos industriales y lineales de pulcra limpieza—figuran otros de carácter artístico, incluso acuarelas de muy buena pintura. Frente a los trabajos de taller en madera: espigas, ensambles, modelos reducidos de mobiliario etc., están las colecciones de insectos o semillas, entreveradas de dibujos topográficos o ejercicios en materia plástica, la maqueta arquitectónica y el navío de nuestra época imperial.



El signo de la cultura práctica preside todos los trabajos, aún los correspondientes a disciplinas de naturaleza más intelectual; así los cuadernos de latín contienen selecciones de vocablos agrícolas y ganaderos, alfabetizados e ilustrados por los alumnos. En otro lugar pinturas rupestres, temas cervantinos y una historia gráfica de la escritura.

En resumen: un exponente magnífico de la madurez obtenida por estos futuros Bachilleres laborales.

## Concesión de becas

Es digna de destacar la colaboración que a los Centros La-

borales vienen prestando distintos Organismos y Entidades, mediante la concesión de Becas a los alumnos más necesitados que cursan estas enseñanzas.

Así, por ejemplo, la Hermandad de Labradores y Ganaderos y el Casino España de Ejea de los Caballeros han creado, recientemente, 5 becas, alcanzando ya el número de veinte, los alumnos subvencionados de dicho Instituto Laboral.

Es una manera práctica y eficaz de contribuir a que «ningún talento se malogre por falta de medios».

## Once Ayuntamientos contribuyen a la creación del Centro de Alsasua

*Pamplona.*—Al borde de la carretera general de San Sebastián a Madrid va a construirse en Alsasua, el Instituto Laboral recientemente aprobado por el Consejo de Ministros. Contribuyen a su creación, con el Ayuntamiento de la villa que ha cedido diez mil metros cuadrados de terreno, 11 Ayuntamientos más de la comarca, convencidos de los grandes beneficios que en orden a la formación técnica de los productores va a reportar el Centro. El presupuesto de la obra se eleva a 3.800.000 pesetas y su terminación está prescrita para el año 1955.

## Fundación para una enseñanza laboral

*Oviedo.*—El financiero ovetense D. Pedro Masaveu ha visitado al Alcalde para anunciarle su propósito de crear una fundación para enseñanza laboral que será levantada a expensas suyas en terrenos de su propiedad y con un presupuesto de veinticinco millones de pesetas. Este magno desprendimiento del señor Masaveu ha sido muy elogiado en toda la ciudad.

## Inauguración de un Centro

*Orense.*—Ha sido inaugurado en Ribadavia el Instituto Laboral

de modalidad agrícola y ganadera, instalado provisionalmente en el edificio de una antigua fundación benéfica, mientras se construye el proyectado para albergar a este organismo, y cuyo presupuesto asciende a tres millones de pesetas.



## Nuevo edificio en la Ciudad Universitaria

Por orden del ministerio de Educación Nacional, publicada en el *Boletín Oficial del Estado* del 11 de Diciembre de 1953, ha sido aprobado el proyecto para la construcción de la primera fase de un edificio en la Ciudad Universitaria de Madrid, con destino a la Institución para la Formación del Profesorado de Enseñanza Media y Profesional. El presupuesto de esta primera fase asciende a 4.718.982, pesetas.

## Validez académica a enseñanzas de formación profesional obrera

Por distintas órdenes del Ministerio de Educación Nacional se reconoce validez académica y oficialidad a las enseñanzas de formación profesional obrera que se cursan en las Escuelas de Aprendices Mecánicos de Vitoria y de las Empresas Electroquímicas de Flix (Tarragona), Construcción Naval, de Reinosa; Silvestre Segarra, de Vall de Uxó (Castellón); Maquinista y Fundiciones del Ebro, de Zaragoza; Sociedad Anónima Unión Cerrajera de Mondragón, y la de Formación Profesional de Durango.